

Migración interna propicia crecimiento demográfico. Bolivia (La Razón) 04/02/13

Última modificación 21.02.2013

Migración interna propicia crecimiento demográfico. Bolivia (La Razón) 04/02/13

Los resultados del Censo de Población y Vivienda 2012 fueron analizados en el programa Estamos a Tiempo, emitido por Cadena A en alianza con La Razón y el Instituto Prisma, bajo la conducción de la directora del periódico, Claudia Benavente. La Razón / Liliana Aguirre Los resultados del Censo de Población y Vivienda 2012 fueron analizados en el programa Estamos a Tiempo, emitido por Cadena A en alianza con La Razón y el Instituto Prisma, bajo la conducción de la directora del periódico, Claudia Benavente. "Cuando uno examina los resultados preliminares encuentra que las migraciones internas explicarían el crecimiento de población (en algunos departamentos) y a mediados de año con los resultados definitivos se sabrá cuál fue la contribución de la migración interna para el crecimiento", indicó Augusto Soliz, coordinador del censo 2012. "En los censos desde 1976 hasta 2001 había una tendencia creciente de la población prácticamente en todos los departamentos, pero actualmente tres mantienen esa tendencia: Pando, Oruro y Potosí. Los otros tienen un quiebre y están tendiendo a disminuir su tasa de crecimiento poblacional", analizó Jaime Pérez, de la fundación Jubileo. "Si Santa Cruz ha crecido a un ritmo del 6% en el anterior censo, no tiene por qué tener que seguir creciendo a ese mismo ritmo o aumentar porque las personas no son montañas que están ahí", dijo Marcelo Elío, diputado del MAS. Agregó que "hay otro indicador que es el de las migraciones. En 1825, cuando Bolivia nace a la vida republicana, Potosí era el departamento con mayor población porque ahí estaba la economía de la plata, vino la economía del estaño y Oruro y La Paz fueron las ciudades (con más migración interna), ahora la agroindustria, gas y petróleo están en el oriente y eso explica la migración a determinados sitios". "Desde 1984 no se ha hecho un censo agropecuario y Bolivia es un país donde la agricultura es significativa", señaló Luis Pereira, exdirector del censo 2001.